



## DEPARTMENT OF DEFENSE INTELLIGENCE INFORMATION REPORT

~~CONFIDENTIAL//NOFORN~~

Continuation Sheet

Report No. [redacted]

Page 2 of 2 pages

Originator [redacted]

~~CONFIDENTIAL//NOFORN~~

Classification/Control Markings

(Leave Blank)

22. DETAILS: 1. ~~(C//NOFORN)~~

(b)(3):10 USC 424

Sec. 3.3(b) (1); Sec. 3.3(b) (6)

2. (U) The article states that the Israeli Ambassador in Argentina presented the Minister of the Interior with a list of 300 Jews that had disappeared since the beginning of the current military government. The Minister was able to account for approximately 100 names on the list. The article goes on to say that many of the Jews that had been arrested since this Government took power have in fact been guilty of various crimes and perhaps have been involved with terrorist organizations. The article then says that according to the Jewish community in Buenos Aires, the arrests that have taken place have not been part of an anti-Semitic campaign. The article quotes Argentine Jewish leaders as saying that the military government has behaved correctly toward the Jewish community. The article uses as an example the law this Government has promulgated which imposes severe sanctions on whoever commits racist or anti-Semitic acts. Among the conclusions reached by the article is the fact that the Jews that have disappeared are a small fraction of the total number affected.

3. (U) The article then addresses the case of Jacob Timmerman, and, after criticizing the GOA for the long detention of the owner of the "La Opinion" newspaper, concludes that the Timmerman case is an exception to the treatment that the vast majority of Jews receive. The article states that over 15% of the Jewish families in Argentina have assets which exceed one million dollars. There is no harrassment of the Jewish community when these families openly display their wealth in religious or family ceremonies. The article concludes with the observation that one of the major current problems that the Jewish community in Argentina has is tension that has arisen between the leadership of the Jewish community and some Israelis. The Jewish leadership in Buenos Aires was incensed when an Israeli newspaper wrote that the Argentine soil is burning under the feet of the Jewish community.

COMMENT: ~~(C//NOFORN)~~ Reports from many other sources, in both the military and civilian community, generally parallel the conclusions of this article that there is no special targeting of the Jewish community by the GOA. The perception reported to prevail within the Jewish community that it is receiving fair treatment from the GOA

Sec. 3.3(b) (1)

~~CONFIDENTIAL//NOFORN~~~~CONFIDENTIAL//NOFORN~~

DECLASSIFIED IN PART

Authority: EO 13526

DIA FOIA &amp; Declassification Services Offices

Date: Oct 19, 2018

ARGENTINA: DÓNDE DESAPARECIERON MÁS DE TRES CIENTOS JUDIOS? UNCLASSIFIED

Por Marcel Zohar

Page determined to be Unclassified  
Reviewed DIA FOIA & Declassification Services Offices  
IAW EO 13526, Section 3.5  
Date: Oct 19, 2018

Este día, en horas de la mañana, llegan a la Embajada de Israel en Buenos Aires centenares de mujeres jóvenes que piden hablar con el Cónsul. La sede de esta misión diplomática se encuentra en buena época: junto a ella está ubicada la Embajada de Rumania y enfrente hay un convento. En la calle vigilan policías y agentes de seguridad. Automóviles sport Alpha Romeo de los funcionarios de la Embajada Israeli están estacionados junto a la entrada de la misión. El horario de atención al público es de 9 a 11, pero las jóvenes madres y esposas son atendidas a cualquier hora.

El Cónsul General Meir Pe'er y su personal entregan casi cada día certificados en los que el Estado de Israel se compromete a otorgar visas de entrada y asilo a cualquier judío que esté detenido en Argentina y se muestre dispuesto a immigrar a Israel. El compromiso israelí se formula ante el Gobierno argentino y a su pedido. Las mujeres que llegan a la oficina del Cónsul son enviadas por las autoridades argentinas para que consigan una carta de compromiso de ese fin de las de la embajada en la capital, como condición para obtener la liberación de sus seres queridos. Al recibir un documento de ese tenor de una embajada dada, las autoridades están dispuestas a liberar al priso y permitirle abandonar el país.

Pero, ¿cuántos judíos hay de esa clase? Y, ¿cuál es el número global de judíos que desaparecieron de sus hogares en los últimos 21 meses? ¿Algunos están todavía en vida? Ram Nirgad, el embajador de Israel en Argentina, afirma que celebra negociaciones sobre el particular con el Ministro del Interior de la Argentina, general Albano Eduardo Marguindaguy, desde hace tres meses.

Después marzo de 1976, cuando el Ejército asumió al poder y depuso a la Presidente Isabel Perón, el nuevo régimen presidido por el general Videla emprendió una lucha sin cuartel contra los movimientos clandestinos de izquierda. La Junta Militar se impuso el objetivo de aniquilar el terrorismo en la Argentina. Aniquilar pre-

UNCLASSIFIED

BEST AVAILABLE COPY

UNCLASSIFIED

cio. Hay quienes afirman que esta acción salvó a la Argentina del caos y evitó una guerra civil.

Page determined to be Unclassified

Reviewed DIA FOIA & Declassification Services Offices

IAW EO 13526, Section 3.5

Date: Oct 19, 2018

Docenas de judíos argentinos violaron las leyes, y parte de ellos fueron sospechados como integrantes de los grupos marxistas. El Embajador Niryati recibió una nómina con los nombres de 300 judíos que desaparecieron de sus hogares sin dejar rastro. El diplomático pidió a las autoridades militares conocer la suerte de estos 300 judíos.<sup>1</sup> Explicó al general Alberto Eduardo Marguindagry que no se propone intervenir en los asuntos internos de la Argentina, sino que cumple una misión humanitaria como enviado de las familias en Israel que están angustiadas por sus familiares.<sup>2</sup>

El Ministro del Interior Marguindagry recibió la lista de names del embajador y lo prometió ocuparse del asunto.<sup>3</sup> Despues de transcurrir una semana se transmitió a la Embajada de Israel en Buenos Aires una respuesta detallada.<sup>4</sup> De ella se desprende de que de los 300 judíos unos 100 están a disposición de las autoridades.<sup>5</sup> Sobre estos últimos el general indicó qué delitos se les imputaba, o de qué se les acusaba y quiénes habían sido juzgados.<sup>6</sup> Pero agregó que no tenía información sobre los 200 judíos adicionales incluidos en esa nómina. Entre ellos algunas fueron asesinadas y asesinados y otros abandonaron el país.<sup>7</sup>

Israel pidió al gobierno argentino que liberara a los judíos detenidos, si no encontrara un país que los acordene refugio.<sup>8</sup> No todos los judíos que residen la libertad y salen de la Argentina inmigran a Israel.<sup>9</sup> Algunos prefieren dirigirse a otros países.<sup>10</sup> Israel está dispuesto a acoger a todos los presos y detenidos judíos que se encuentren en las cárceles argentinas, dijo el embajador Niryati, en virtud de la Ley del Retorno.<sup>11</sup> Es decir, Israel está dispuesto a otorgar visa de entrada a cualquier preso judío, sin tener en cuenta el delito criminal que ha cometido.<sup>12</sup>

No se debe sospechar, dijeron los dirigentes de la colectividad judía de Buenos Aires, que la detención de judíos sea una consecuencia de una pretendida política antisemita de parte de las autoridades.<sup>13</sup> Afirman que hay antisemitas en cualquier lugar, pero el régimen se porta correctamente con nosotros.<sup>14</sup> Como prueba citan la nueva ley que impone severas sanciones a quien comete actos racistas, antisemitas y otros similares. No sólo se han arrestado judíos en la Argentina — 24 —

UNCLASSIFIED

los propios judíos miles de personas han sido detenidas o desaparecieron.<sup>1</sup> De hecho, los judíos que desaparecieron constituyen una infima proporción.<sup>2</sup>

El general Videla ha dicho que las autoridades tienen en su poder a unos 4.000 detenidos políticos, y no 30.000 ó 40.000 como se pretende en los países occidentales. También desmintió que existieran campos de concentración en el país. Pero el problema de los derechos humanos sigue preocupando al nuevo régimen.<sup>3</sup> Mientras tanto, en esta atmósfera tan cargada, una sola chispa es susceptible de provocar muchas sospechas.<sup>4</sup>

Qué ocurrió en el caso de Jacobo Timermann, el redactor en jefe y propietario judío del diario argentino de gran gravedad "La Opinión"? Timermann emigró a la Argentina de Polonia cuando tenía tres años, trabajó durante 29 años como periodista y en 1970 estableció "La Opinión". El irritó tanto a la izquierda como a la derecha en la Argentina, cuando expuso en sus artículos su lealtad al peronismo y su apoyo al Estado de Israel.<sup>5</sup>

El 14 de abril de 1976, en horas de la noche, Timermann fue sacado de su hogar por un grupo de personas armadas.<sup>6</sup> Desapareció durante todo un mes. Cuando ya se sospechaba que había sido asesinado, las autoridades revelaron que Timermann estaba en sus manos. Se le sospechó de haber cometido delitos contra el Ejército, fue interrogado sobre los vínculos que había tenido con David Graiver (el banquero judío que falleció en un accidente de aviación en México, oportunidad en la que se descubrió que había sido el banquero del grupo clandestino Montoneros).<sup>7</sup> Timermann rechazó tales acusaciones que se le imputaban, y la fiscalía no pudo reunir el material necesario para que pudiera comparecer ante los tribunales.<sup>8</sup>

Nueve meses han transcurrido desde que fuera detenido, pero las autoridades todavía no han logrado formular una acusación fundamentada contra Timermann.<sup>9</sup> La confirmó que David Graiver había tenido acciones de "La Opinión", y que después del fallecimiento de este último había comprado esos valores.<sup>10</sup> Mientras tanto, se confiscó todo el patrimonio de Timermann y el Ejército nombró un interventor en "La Opinión". La opinión pública protestó. El diario "Buenos Aires Herald" publi-

UNCLASSIFIED

Franzia en 1954. El diario propuso a las autoridades que publicaran los cuerpos hallados a Tlazoman y que éste comparecerante los tribunales, o que el preso saliera inmediatamente. La libertad al las acusaciones no estaba fundamentada.<sup>1</sup> La DINA, el organismo encargado de la seguridad judicial argentina, también publicó una declaración el mes pasado en la que expresaba su profunda impotencia ante la prolongada detención de Tlazoman.<sup>2</sup>

Espero no se puede llegar a conclusiones extranjeras de esto sino en cuanto se refiere a la suerte de la comisaría judicial en La Argentina; los dirigentes de la comisaría judicial de Buenos Aires se presentaron recientemente un dictado llamado en el que se declaró estaba recibiendo bajo las justas de sus padres.<sup>3</sup>

No sé por efecto de las fuentes judiciales locales tienen Macri y capitales que causan un nublo de difusiones, cada una de ellas. Los juzgados argentinos no tienen licencia plena ni siquiera públicamente, de emitir dictámenes tan severos, como en las pellizcas. Los mismos coinciden con los tanto más riguros, con sus acompañantes en ataques de pleitos, salen de las sanciones. Pero no se ejecuta una sola vez que remolce a las justas.<sup>4</sup>

Sin embargo, también existe jardines tienen problemas.<sup>5</sup> Puede haber algunas otras que impiden la tensión entre los dirigentes de la comisaría y algunos funcionarios.<sup>6</sup> La misma punto élige el jefe de la DINA (R.) Pando, representante de la Agencia Judía en Argentina, que él y otros tres jueces federales tienen establecida en la lista negra de las autoridades de la comisaría judicial local, atendiendo que han criticado la política que sigue en esa lista son West Almop, Pd. Nicanor, Jefe de Jefes y demás y demás.

El Presidente de la DINA, Dr. Mario Fernández, confundió las denuncias de Pando al decirse no pedidos al Presidente Histórico Argentino que hagan regresar a Israel a Pando.<sup>7</sup> Aunque no permitió actuar sobre el particular, poco hasta ahora no se ha hecho nada.